

BOLETIN OFICIAL



DE FILIPINAS.

Jués 1.º de Abril de 1858.

Año IX.

Este periódico sale diariamente. Los suscritores tienen opción gratis á un anuncio de seis líneas que deberá remitirse firmado á la Redacción antes del medio día. PRECIOS.—En la Capital 1 peso al mes.—Provincias 9 reales ídem.—Fuera de Filipinas 9 reales sin franqueo.—Sueltos 1 real.—Pago anticipado y en plata.—PUNTOS DE SUSCRICION.—Imprenta de este Periódico, y en provincias, se podrá ver la lista de correspondientes que se inserta en la hoja del lunes

Numero 91.

SECCION OFICIAL.

CAPITANIA GENERAL.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 31 DE MARZO AL 1.º DE ABRIL DE 1858.

GEFES DE DIA.—*Dentro de la Plaza.* El Sr. Coronel Teniente Coronel D. Miguel Creus.—*Para San Gabriel.* El Comandante D. Julian del Valle.—*Para Arroceros.* El Sr. Coronel Teniente Coronel D. Gabriel de Llamas.
PARADA. Los cuerpos de la guarnición á proporción de sus fuerzas. Rondas. Principe núm. 6. *Visita de Hospital y provisiones.* Rey núm. 1. *Sargento para el paseo de los enfermos.* Caballería. De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento mayor, José Carvajal.

ESTADO MAYOR.

Orden general del Ejército del 31 de Marzo de 1858.

El Esmo. Sr. Capitan General ha decretado en esta fecha lo siguiente:

Artículo 1.º Mañana Jués Santo, luego que se halle colocado el Santísimo en el Monumento, pondrán las tropas sus armas á la funeral y sordina á los tambores y demás instrumentos militares, manteniéndola en esta disposición hasta el Sábado Santo al toque de gloria. A las cinco de la tarde del mismo día saldrán de sus cuarteles á visitar los sagrarios, las Compañías de todos los Cuerpos é institutos, conducidos por el Oficial de semana; no creyendo necesario recordarles el orden y compostura que corresponde á un acto tan religioso. Los Sres. Gefes de los Cuerpos marcarán á cada Compañía el orden de Iglesia que deben seguir, dispuesto de modo para que no se reúnan muchas en un mismo templo.

Art. 2.º S. E. saldrá á las cinco y media de la tarde del día de mañana á visitar las estaciones, y para asistir y acompañarles, concurrirán al Palacio con la anticipación necesaria los Sres. Subinspectores y los Señores Gefes y Oficiales de todos los Cuerpos é institutos francos de servicio incluso los del cuadro de reemplazos.

Art. 5.º A las cuatro de este tarde se reanudarán los destacamentos mensuales en la forma siguiente: El de San Francisco del Monte por el Regimiento Infantería núm. 5, el de Nagtajan por el del Infante núm. 4 y el de San Juan del Monte por el del Principe número 6.—Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento del Ejército.—El Coronel Gefes de E. M., José Ferrater.

TRIBUNALES.

D. Estanislao de Vives y Merino, Alcalde mayor por S. M. de la provincia de Camarines Norte y Juez de A.ª instancia de la misma.

Por el presente cito, llamo y emplazo por tercer edicto á D. Manuel Mendi, español europeo, para que en el término de nueve días contados desde la publicación del presente edicto, comparezca en este Juzgado á contestar á los cargos que contra el mismo resultan en la causa criminal letra B. núm. 459 que se instruye de orden de S. A. el Superior Tribunal de estas Islas; previniéndole que si compareciere será oído en justicia y caso contrario continuarán las actuaciones en su ausencia y rebeldía, entendiéndose las diligencias con los Estrados del Juzgado y produciendo el mismo efecto que si se entendieran con su persona. Daet 24 de Marzo de 1858.—Estanislao de Vives.

HACIENDA.

Se anuncia al público, que el día 15 de Abril próximo venidero á las doce de su mañana ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta el arriendo por tres años de la matanza y limpieza de reses de la provincia de Mindoro, á escepcion del de la Isla de Lubang, bajo el tipo en progresión ascendente de doscientos cincuenta pesos anuales y con sugestión á las instrucciones generales del ramo. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila á 25 de Marzo de 1858.—Manuel Marzano.

Se anuncia al público, que el día 15 de Abril próximo venidero á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta la contrata de conducción de efectos estancados desde esta Capital á la Administración de Bataan, con arreglo al pliego de condiciones unido al expediente de su razón, y que desde esta fecha está de manifiesto en la mesa de partes de la referida Intendencia general. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila y Marzo 50 de 1858.—Marzano.

Se anuncia al público, que el día 15 de Abril próximo venidero á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas, que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta el arriendo por tres años del mercado público del pueblo de Imus provincia de Cavite, bajo el tipo en progresión ascendente de cuatrocientos cincuenta pesos anuales, y con sugestión al pliego de condiciones que obra unido al expediente de su razón, y que desde esta fecha está de manifiesto en la mesa de partes de la referida Intendencia general. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila á 24 de Marzo de 1858.—Manuel Marzano.

Se anuncia al público, que el día 15 de Abril próximo venidero á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas, que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta la contrata de construcción de un almacén de madera techado de nipa para depósito de licores de la Administración de la provincia de Albay con arreglo al presupuesto y pliego de condiciones que obran unido al expediente de su razón y que desde esta fecha están de manifiesto en la mesa de partes de la referida Intendencia general. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila y Marzo 26 de 1858.—Manuel Marzano.

Se anuncia al público, que el día 27 de Abril próximo venidero á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta la contrata de construcción de un almacén de madera techado de nipa para depósito de licores de la Administración de la provincia de Albay con arreglo al presupuesto y pliego de condiciones que obran unido al expediente de su razón y que desde esta fecha están de manifiesto en la mesa de partes de la referida Intendencia general. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila y Marzo 26 de 1858.—Manuel Marzano.

Se anuncia al público, que el día 50 de Abril próximo á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta el arriendo por tres años del sello y resello de pesas y medidas del Distrito de Romblon bajo el tipo en progresión ascendente de ocho pesos anuales, y con sugestión á las instrucciones generales del ramo. Los que gusten prestar este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila á 24 de Marzo de 1858.—Manuel Marzano.

Se anuncia al público, que el día 50 de Abril próximo venidero á las doce de su mañana, ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, se sacará á subasta el arriendo por tres años de la matanza y limpieza de reses de la provincia de Samar bajo el tipo en progresión ascendente de cuatrocientos pesos anuales y con sugestión á las instrucciones generales del ramo. Los que gusten prestar este

servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Secretaría de la Junta de Reales Almonedas de Manila á 24 de Marzo de 1858.—Manuel Marzano.

SECCION RELIGIOSA.

DIA 1.º DE ABRIL.

Jués Santo.

PROGRAMA

del orden que debe seguir la procesion del SANTO ENTIERRO, que con la mayor ostentación saldrá el Viernes Santo á las cinco de la tarde de la Iglesia de Santo Domingo, presidida por el Esmo. Sr. Teniente General D. Fernando de Norzagaray Gobernador y Capitan General de estas Islas, espresándose en él las calles de esta Capital, que constituyen la carrera que debe seguir la indicada procesion y el orden que esta lleva en su colocacion por hileras á derecha é izquierda de las aceras de las calles, y por el centro de las mismas.

CALLES QUE CONSTITUYEN LA CARRERA.

Salte la procesion por la puerta del costado de la Iglesia de Santo Domingo y sigue por la calle de Santo Tomás.—Plaza de Palacio.—Calle del Postigo.—Del Arzobispo.—Real del Parian.—San Juan de Letran.—del Beaterio para entrar por la puerta principal de la referida Iglesia de Santo Domingo.

PRIMERAMENTE.

Rompen la marcha cuatro Guardias Civiles á caballo precedidos de un Cabo.

COLOCACION POR HILERAS A UNO, A DERECHA E IZQUIERDA DE LAS CALLES DE LA CARRERA.

Alumbrantes de la clase de tropa, dirigidos por los respectivos Abanderados.

CUERPOS.

Alumbrantes.

Carabineros de Hacienda.	8
Compañía de Ingenieros.	8
Carabineros de Seguridad Pública.	8
Lanceros de Caballería.	52
Regimiento Infantería de Isabel II núm. 9.	52
Regimiento Infantería del Principe núm. 6.	52
Regimiento Infantería del Infante núm. 4.	52
Regimiento Infantería de Fernando 7.º núm. 5.	52
Segunda Brigada de Artillería.	52
Primera Brigada de ídem.	52
Regimiento Infantería del Rey núm. 4.	52
Paisanos alumbrantes.	

Sres. Gefes y Oficiales del Ejército y Marina y demás dependencias del Estado que asistan.
Colegiales de San Juan de Letran.
Clero Secular.
Comunidad de Santo Domingo.
Dos filias de Beatas alumbrando.

ORDEN DE LA PROCESION POR EL CENTRO DE LAS CALLES DE LA CARRERA.

Guardias Civiles.
Pendon.
Diez atributos de la Pasion llevados por Clérigos uno detrás de otro á distancia proporcionada.
Seis Colegiales de San Juan de Letran con cirios.
La Imágen de San Juan Evangelista.
Once atributos de la Pasion llevados como los anteriores.
Seis Colegiales de San Juan de Letran tambien alumbrando.
La Imágen de Santa María Magdalena.
Diez atributos de la Pasion en la forma espresada.
Capilla de música cantando el MISERERE.
Ocho Colegiales de Santo Tomás en fila alumbrando.
Carro donde va el SEÑOR.
A los costados del Carro ocho Alabarderos con alabardas á la funerala.
La música del Regimiento núm. 4.
Páño llevado por los Colegiales de San Juan de Letran.
Hermandad del Santo Entierro en corporacion y en semicírculo.

Seis Colegiales de San Juan de Letran alumbrando formados en fila.

La Imágen de Santa María Salomé
Seis Colegiales de Sto. Tomás tambien con cirios.

La Imágen de Santa María Jacoba.
Capilla de música cantando el STABAT MATER.
Seis Colegiales de Sto. Tomás alumbrando en fila.

La Imágen de Nuestra Señora de los Dolores.
Páño llevado por seis Colegiales de Sto. Tomás.

El Preste con Capa Pluvial negra y á derecha é izquierda de él dos sacristanes.

El Esmo Sr. Gobernador General de estas Islas á la derecha, y á la izquierda el Esmo. Sr. General 2.º Cabo, y á la derecha de la Autoridad Superior el M. R. P. Prior de Sto. Domingo, Presidente de la Hermandad del Santo Entierro.

Delante de esta fila donde vá presidiendo la Autoridad Superior de estas Islas, y como acompañamiento suyo los Sres. Alcaldes mayores, Sres. Gefes del Ejército y Armada, Señores del Ayuntamiento, Sres. Cónsules, Señores del Tribunal de Comercio, Sres. Intendentes, y Gefes de Hacienda, Caballeros grandes Cruces, y los Gefes Superiores de todas las carreras ó institutos; y detrás los Sres. Gefes del Cuerpo de E. M. del Ejército, los Sres. Ayudantes de Campo de ambos Escmos. Sres. Generales y los de Estado mayor de la Plaza en fila siguiente.

Escuadra de Gastadores de la Brigada de Artillería Europea presididos de su cabo.
Banda de tambores con cajas entudadas y á la sordina de la misma Brigada Europea.

Bandas de música de la 4.ª Brigada de Artillería y del Regimiento Infantería número 4, á la sordina y entudadas el bombo y el redoblante, y alternando en local.
Una compañía de dicha Brigada Europea con armas á la funerala.

La escolta del Esmo. Sr. Capitan General á caballo mandada por su Gefes.

SECCION EDITORIAL.

Para el alma piadosa y contemplativa ofrece un inmenso campo de reflexiones el sacrificio del Unigénito Hijo de Dios; y las ideas, vagando como la mariposa de flor en flor, aspiran el aroma suave del consuelo, fortaleciéndose la fé y las creencias santas por las cuales solo puede concebirse la remuneracion eterna reservada al justo.

El Eterno al castigar la ingratitude de Adán, al estender el castigo sobre su posteridad, le prometió un Reparador. Los descendientes de Adán se multiplican, se separan, forman primero poblaciones diferentes; despues naciones. Y conforme acrece en número la familia proscripta, en vez de aplacar el justo enojo de su Dios y Criador, olvida su culto y se abandona á la mas grosera idolatria.

El hombre no podia desconocer este nuevo desacato cometido contra su Criador y se entrega á toda clase de disoluciones para sofocar los gritos de su conciencia. Durante largos años la humanidad como una loca cantante coronada de flores, que muy pronto se marchitan en su cabeza, corrió de altar en altar á quemar su incienso á los dioses impuros del materialismo, cuyos altares ella misma levantaba. Los vicios mas odiosos la degradan hasta el extremo de no comprender que los males que la afligian y las penas que la agobiaban, era un justo castigo impuesto á su rebelion.

Un diluvio universal vengó de la criatura al Todo-poderoso; una sola familia mereció sobrevivir al trastorno universal del mundo.

La tierra se pobló de nuevo por los descendientes de Noe, pero los hombres no conservaron muy largo tiempo su inocencia: Dios en su infinita misericordia empieza á preparar el camino para la redencion de su pre-dilecta criatura.

Abraham, Isaac y Jacob son los primeros á quienes se revela la época fija de la venida al mundo del libertador anunciado al primer hombre. Moises mi agrosamente salvado de las aguas es el elegido despues para presentar la ley escrita por el mismo Dios, estableciendo una alianza con su pueblo, es el que recibe el orden de escribir la historia del mundo desde la creacion hasta él, continuarla hasta su muerte, conservar el recuerdo de lo pasado y predecir los futuros contingentes hasta los tiempos en que se cumpliesen las promesas divinas.

Siguieron posteriormente otros inspirados profetas anunciando la buena nueva hasta Malaquías que fué el último á quien la Divina gracia concediera don tan milagroso.

De esta manera fué preparándose el camino de la nueva alianza á través de los siglos.

Los tiempos fijados por Dios habian llegado. Aquel pequeño rincón de la tierra, pobre infecundo, batido por todos los vientos de las miserias humanas, que se llamaba Júdeá, aquel pueblo á quien Dios habia prohibido hacer alianza con los que permanecian en Palestina, y mezclarse con otros pueblos, se iluminó de repente con una luz celestial, desmoronándose las paredes del antiguo templo, porque el pavimento del nuevo debía ser la tierra entera, su bóveda el cielo, sus altares las montañas y su santuario el corazón del hombre justo. Jesucristo, el Mesías prometido en la ley de los profetas acababa de venir al mundo para consumar la santa obra de redimir al linaje humano. Cuatrocientos años hacia que habia enmudecido el espíritu de profecía en Israel: ¡qué invierno tan largo sin dudar pero ¡qué primavera tan repentina! Por todas partes resonó un cántico de alegría, y apareció el que es llamado el admirable. El ángel Gabriel, la Virgen Santa, Zacarías, Isabel, los ángeles en los campos, Simeón, Ana, todos anunciaban un gran porvenir y todos se calentaban á los rayos de salud que bajaban sobre la tierra. El cielo mismo le acompañaba en este mundo, y los hijos del polvo se levantan llenos de un gozo celestial. Lo presente y lo futuro se confunden en la aurora deliciosa de un día eterno. El príncipe de la paz ha reconciliado el cielo con la tierra: el Dios fuerte, el padre de la eternidad descansa en los brazos de María.

El hijo de Dios se ofrece como víctima propiciatoria en holocausto de la regeneración del hombre; desciende sobre la tierra y toma forma humana para sentir las debilidades de la carne y dar un glorioso ejemplo venciendo. Antes de su sacrificio vive entre los hombres el tiempo suficiente para que se cumplan todas las profecías, para enseñar, prácticamente á los miseros mortales sus deberes y obligaciones para con su Criador, para con ellos entre sí y para con ellos mismos y funda su Iglesia vendicada por su Padre é iluminada por el Espíritu Santo á fin de que tan santa doctrina no pueda llegar á desconocerla ni olvidarla el hombre desagradecido y desmemoriado.

Jesucristo, temiendo el orgullo del hombre, esa pasión la mas antigua en el corazón humano, esa pasión, origen de todas estas, causa de la caída del primer hombre y que habia inundado al mundo de todos los males, proclama altamente la humildad y restablece una armonía admirable en toda la tierra. Por la humildad los inteligentes y los fuertes profetizan y predicaban que los que se cometieron con la adhesión de que son capaces. La humildad tal como la concibió y la enseñaba Jesucristo bastó para hacer comprender que su divina doctrina era el dogma santo impuesto por el mismo Dios. En el cristianismo la humildad debe considerarse por la caída de nuestro primer padre; debemos ser humildes, porque somos una sombra de lo que éramos en nuestro estado primitivo, porque llevamos en nosotros mismos una causa de error y de crimen; porque debemos sobre todo ser reconocidos al amor y misericordia del Altísimo.

Empero Jesucristo no se dirigia solamente al espíritu sino sobre todo al corazón; allí es donde viene á tocar como Moisés tocaba sobre la roca de Oreb para hacer saltar las aguas limpias y vivificadoras. Con la caridad funde á todos los hombres, á todos los pueblos en un solo y único cuerpo, en una sola alma; y el amor que pasa indistintamente del pobre al rico, del rico al pobre, del ignorante al sabio; este amor tan puro, tan tierno, tan inagotable, es infinito por que amar al prójimo es amar á Jesucristo.

El Salvador conociendo las penas, las desgracias y la debilidad del corazón del hombre le revela en parte los decretos del Altísimo y le hace abrir los ojos á la luz de la divina gracia para consolarlo y conseguir que persevere por el buen camino. Las bienaventuranzas son las que dan al género humano esperanza y consuelo ennobleciendo y dulcificando todas las situaciones de la vida así como son un constante anatema contra los réprobos.

Las víctimas del orgullo, los estragos de la cólera, las amarguras del arrepentimiento; los falsos juicios de la justicia humana; las debilidades, las miserias y las necesidades del corazón del hombre; las manchas, las impurezas en los deseos y en la voluntad de los mismos hombres; el egoísmo, la avaricia, la soberbia; todo, absolutamente todo está comprendido en aquellas palabras tan sencillas que espresan pensamientos tan sublimes.

Jesucristo no solo propone su doctrina, sino que quiere la realización, la práctica de esta misma doctrina. Instituye, como hemos indicado mas arriba, la Iglesia y la eleva por la santidad de sus prácticas tanto como por la santidad de sus doctrinas sobre cuantas prácticas y doctrinas habian conocido los siglos, y completa su obra por los sacramentos, dirigiéndose siempre á todos las edades.

¡A cuantas reflexiones dá lugar la institución de estos sacramentos! Todo cuanto hay en ellos es digno de la mas viva y ardiente simpatía. No hay una circunstancia en la vida que no vijile, que no mejore. Los sacramentos igualan á los hombres con aquella igualdad

imprescriptible que les recuerda sin cesar su origen y su fin; reúnen á los hombres en la misma fé, en las mismas obras, en la misma santidad, en el mismo objeto.

Y el Divino fundador que predicaba en Jerusalem esta doctrina saludable, que fundaba esta nueva religion y regeneraba las naciones, el autor del mundo y de cuanto existe, selló con su preciosa sangre las eternas verdades del Evangelio!

Después de haber celebrado la Pascua, Cristo vá al monte de las olivas; empero apenas sale de las angustias que acababa de sufrir previendo el crimen que iba á entregarle al Sanbedrin, se presenta Judas. Judas es el traidor que debe entregarle. Jesucristo se entrega sin titubear á los soldados que vienen á prenderle. Pedro, para defender á su señor y maestro saca la espada y corta la oreja de uno de los criados del gran sacerdote. Jesucristo toca la oreja de Malco y Malco queda curado. Los que llevan al prisionero se burlan de él, le insultan, le hieren; Jesucristo permanece siempre tranquilo. Herodes le interroga para satisfacer una indirecta curiosidad; Jesucristo no responde nada. Le revisten en señal de burla y de escarnio una vestidura blanca, y le vuelven á Pilatos; Jesucristo permanece impassible. Ponen sobre su cabeza una corona de espinas, una caña en la mano derecha, y caña. Doblan delante de él la rodilla para arrojar el sarcasmo y las palabras mas denigrantes sobre él, y calla. Le conducen al lugar del suplicio; le crucifican entre dos ladrones; los que pasan blasfeman contra él; los príncipes de los sacerdotes, los escribas y los ancianos de Israel le desafían á que baje de la cruz y parecen desafiar á Dios mismo á que lo descuelgue de ella; y contra tanta iniquidad tanto escarnio tanta blasfemia solo opone el Redentor estas sublimes palabras: *¡Padre, Dios mio, que no sepa lo que se hace!* Solamente á la hora séptima del día, la tierra se cubre de espesa niebla, el sol se oscurece, rásase por el medio el velo del templo, tiembla y se estremece el firmamento entro y Jesucristo lanza un terrible grito, inclina la cabeza y espira! Las profecías se habian cumplido.

Mañana y pasado no puede salir el Boletín: la fúnebre solemnidad religiosa de estos dias y la costumbre de todos los años y de todos los países católicos lo prescriben así.

Los lectores advertirán que en la coleccion de poesías alusivas á la semana, que venimos insertando desde el Martes y termino hoy, se encuentran algunas originales, de personas que en Manila cultivan las letras con brillante resultado, al lado de los inspirados acentos de Zorrilla, Lista y otros de reputacion europea.

La poesía, el idioma del entusiasmo, ha sido inventada para cantar los grandes sucesos; y los hay de tal naturaleza que solo por ella se relatan bien: así es que no creemos posible describir con mas ternura los padecimientos del Salvador y el sublime martirio de su Santa Madre que como lo comprenden y lo dicen los poetas en los sentidos versos que insertamos.

Debemos aprovechar esta ocasion de consignar nuestra gratitud hácia los que nos han remitido sus producciones contribuyendo á la realización de nuestro pensamiento en estos dias, sintiendo que la excesiva modestia de alguno nos impida dar á conocer su nombre á los lectores del Boletín.

A JERUSALEN EN LA MUERTE DE JESUS.

Llora, llora, Israel, que tu quebranto Eterno sea, y sin igual tu duelo. ¡A ver si aplacas al airado cielo, Desventurada reina de Sion!

Todo es desorden, confusion, murmullo, Que circulando por tus anchas calles Las murallas traspone, y en los valles Retumba cual horrenda maldiccion.

Inmensa y apinada muchedumbre, De bárbara canalla, y de gentío, Hoy asfuye á tus puertas como un río Que se derrumba rápido en la mar.

¡Mas, si esperan gozosos tu agonía, Porque cubre sus rostros el espanto? Bien conocen, Jesus, que eres un Santo, Y que tendrán su crimen que espiar.

Mira ese pueblo de feroz Sinagosto, Que vendido á la inicua Sinagoga Su sentimiento natural ahoga, Embriagado con nécio frenesí.

Mira cual vocifera deicida, De duro corazón haciendo alarde: Pronto va á conocer ¡mas será tarde! La Magestad del Dios de Sinai.

Quando el sol, olvidada su carrera, Huyendo del espacio planetario, Por no alumbrar la escena del Calvario, Ocultará su refulgente faz:

Y el mundo caminando á la ventura, Confundidos do quier los elementos, Solo se escuchan lúgubres lamentos En medio de espantosa obscuridad:

Quando abierta la tierra, los sepuleros Vomitando fantásticos vestiglos, Vengan los muertos de pasados siglos Y horror y asombro á los vivientes den:

Rasgado el velo de tu templo entonces, Arrebatado de invisible mano, En vano intentes, disculparte, en vano, Próximo está tu fin, Jerusalem.

Entre celajes sombría, Con fulgor pálido, incierto, Avergonzada salía La Luna al ver la agonía Del Salvador en el Huerto.

¡Qué dolor! cuanta tristura! Costó á Jesus ¡no te asombre Pobre y mortal criatura! Aquel cáliz de amargura Solo por amor del hombre.

Al salvarnos fué preciso Borrar el crimen de Adán, Y ofrecer al mundo quiso La entrada del Paraíso Encadenando á Satán,

Sucumbe abriendo la gloria A nuestra raza liviana. ¡Qué recuerdos! ¡Qué memoria! En su dolor vá la historia De la redencion humana.

Hoy la victima divina Autor de nuestra salud A paso lento camina, Del Gólgota á la colina Para espirar en la cruz.

Ciñe la fatal diadema Que en sus sienes ¡maldiccion! Puso esa chusma blasfema, Como sarcástico lema De su tormento y baldón.

Late su pecho doliente De amor á la humanidad, Y al ver que llora la gente Ay! les dice dulcemente, ¡Sobre vosotros llorad.

¡Y llorad por vuestra enmienda Por vuestros hijos tambien Que un suspiro el aire hienda: Y aunque tu culpa es tremenda La olvido, Jerusalem.

¡Fuiste al Padre pueblo amado; Reyote el sus misterios; Leyes, Profetas te ha dado, Y su diestra te ha sacado Siempre de tus cautiverios.

¡Ni Zorobabel, ni Ezsdra Volverán mas ¡Pecadora! Cuando ni ruinas, ni hiedra, Ni aun piedra sobre piedra Quede de tí. ¡Llora! ¡llora!

Aquí llegaba el Salvador del mundo, Asombrado á su voz y conmovido Prestábase aquel pueblo atento oido, En medio del silencio mas profundo.

Llega, entonces, llorosa, delirante Su tierna madre que le alcanza, y dijo: ¡Es posible mi Dios! ¡Este es mi Hijo! Y lanzó una mirada fulgurante.

¡Mis delicias! Jesus!.. ¡plácido amor Ay! que mi alma dolorida encierra!.. ¡Decid mortales que cruzáis la tierra Si hay dolor semejante á mi dolor!

Callóse al punto; se ocultó en su velo; Y echó andar con Jesus aquel camino, Y muriera con él, si otro destino No le tuviera reservado el cielo..

Un momento despues, en plenilunio Hubo un eclipse que la ciencia ignora: Todo se ha consumado... ¿mas ahora Quién salvará á Israel de su infortunio?

Manila Marzo 30 de 1858.—Juan Muñoz Alvarez.

EL DIA DE JUEVES SANTO.

Ad te gentes venient ab extremis terre, et dicent: vere mendacium possederunt patris nostri. Jeremias.—C. 16.—V. 18.

La luz del Sol por el nublos Oriente Lenta aparece y fria; Ábrese el tiempo, mirase presente, Señor, tu acerbo dia.

¿Quién será, quien al cielo voz levante Con jubiloso intento? ¿Quién será quien el pecho no quebrante Derramando lamento?

Pecamos, mi Señor, pecamos duros Y perdimos tu gloria; A los antojos del sentido impuros Dejando la victoria.

Nos distes el amor para ser buenos, Mas del pecado hicimos, Y en vil lujuria los ardientes senos Palpitando sentimos.

Y la ambicion trocamos en hirviente Sed de sangre y de mando, De la revuelta vida la corriente Con pecado enturbiando.

Mas, ¿qué darás, Señor, al hombre impío Que no sea desventura, Si engendra esclavitud con alvedrío Y con ciencia locura.

No ya muévate llanto; ni perdones Cierta por esperanza; Ni mas en vano cólera pregones Tardo á justa venganza.

Ira suelta: relámpago de ira Que incendie el firmamento Y selva, y peña, y monte en alta pira Ardan, y mar y viento.

Y acabe, acabe entre la roja lumbre De Adán la raza ingrata; Como la lava, ardiendo, de la cumbre, Como la seca mata.

¿Por qué, piedad, y espera? ¿Por qué, oh fuerte, Tanto sufrir prolijo? ¿Qué alcanzará del mundo lo que muerta No alcanzó de tu hijo?

Ayes pueblan el Gólgota sublime, Tinieblas y hondo arcano; Con espinas la frente, en cruz redime Jesus al hombre insano.

Lloran llanto los ángeles del cielo; Lloro la piedra dura; Mas ¡el hombre infeliz al alto duelo Asiste por ventura?

Mira Jerusalem, bañada en risas Ébria en vino y amores, Al arrollo plantando de sus brisas Para guirnalda, flores.

Mira Jerusalem, la ciudad santa, Señor, de tí escogida, Como de tus enojos no se espanta En pecado encendida.

Y acaso porque mas que en otra alguna Fué tu piedad en ella, La torpe ingratitud de su fortuna Con sangre tuya sella.

Ay de Jerusalem! sintió tu mano Armada de venganzas; De flechas tempestad el aire vano Trajo, y brotaron lanzas.

De sus puertas rompieron los cerrojos Las turbas enemigas; Y cayeran sus hijos á manojos Como en siega de espigas.

Allí donde sus muros levantaron Altas sombras y yedra; Ni para los llorar ojos quedaron Ni piedra sobre piedra.

Desataste tú cólera, Dios mio, En la ciudad bendita; Mas si roto quedó su poderío, No su raza contrita.

Que endurecidos á tu amor, cual antes, Los hijos de Judea, Por llano, y monte, y mar fueron herrantes; Cuantos salvó la tea.

Y ¡áun retumba pecado en el recinto, Que desoló tu ira! Y ¡árdeno Cedron, y ameno Terebinto, Horno son de mentira.

ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO.

MARIA AL PIE DE LA CRUZ.

Allí la homicida turba
como una sierpe gigante
sobre sí misma furiosa
se arremolina, y combate
por contemplar del profeta
el suplicio miserable.
¿Y dó está Miriam entonces?
—¡Pobre Madre!

Arrastrar vió al inocente
en medio á dos criminales;
mira tres cruces tendidas
sobre la tierra culpable,
y hombres de rostros crüeles
que abren los hoyos fatales:
—¿Mas dónde está el hijo suyo?
—¡Pobre Madre!

Al fin pareció; mas cielo!
¡qué vista tan lamentable!
—Sin un harapo siquiera
sobre sus desnudas carnes,
de cuyas hondas heridas
brotó á torrentes la sangre!
¡El tan honesto y tan puro!
—¡Pobre Madre!

Mas los feroces verdugos
con ciega furia arrastrándolo
de la cumbre maldecida
al sitio mas culminante,
espusieronle á la mofa
de aquella turba salvaje.
¡Qué horrendo cuadro á la vista
de una Madre!

Tienden al Justo en seguida
sobre la cruz infamante,
lecho de honor que los hombres
de su amor en premio dánle:
¡ó ingratitude! ¡ó demencia!
¡ó ceguera lamentable!
¿dónde está entonces Maria?
—¡Pobre Madre!

A una cercana caverna
Magdalena y Juan amantes
la arrastran:—sordo murmullo
tal cual la voz de los mares,
ó de horrascas remotas
al rebramar semejante,
llega tremendo al oido
de la Madre!

De vez en cuando confusos
elevábanse en los aires
rechiflas y maldiciones,
risotadas espantables
y denuestos furibundos
de aquel pueblo de chacales...
¡y la infelice los oye!
—¡Pobre Madre!

Mas un silencio profundo
reina por breves instantes:
¿acaso le compadecen?
¿ó alguna nueva barbarie
de la feroz muchedumbre
calma el furor anhelante?
—¡piedad del tigre no esperes,
pobre Madre!

Pronto el silencio rompiendo,
como de golpe que cae
á un tiempo sobre maderas
y despedazadas carnes,
oyese un sordo ruido
allá en la cumbre distante,
y otro despues, y otro luego:
—¡Pobre Madre!

Y al rumor siniestro, pálida
cual la azucena del valle,
tiembla Miriam convulsiva,
como si agudos clavasen
en su pecho los sayones
sus damasquinos punales.
¡Y vive empero y escucha!
—¡Pobre Madre!

Jamás confesor alguno,
jamás valeroso mártir,
en fiero potrío estendidos
sufrieron tormentos tales!
Y empero de sus dolores
aun vá el suplicio á aumentarse!
¡flaca muger, infelice!
—¡Pobre Madre!

Bien pronto el agudo roce
de maderas y cordajes
se percibe, y lentamente
se alza la cruz en los aires;
y en ella al Hijo del hombre
cual vencedor estandarte
contempla atónito el mundo!
—¡Pobre Madre!

Vuelto al remoto Occidente
el desgarrado semblante,
promete á aquellas regiones
que por tan largas edades
aguardan la luz, fecundos
sus generosos raudales.
¿Y dó está entonces Maria?
—¡Pobre Madre!

Entonce el réprobo pueblo
alzó con voz formidable
un prolongado rugido
de feroce triunfo.—«Salve»
le gritan, «rey poderoso!»
«si eres hijo de Dios, baja
á tu poder desde esa altura
»do ora yace!»

Y á su izquierda un foragido
de otra negra cruz colgante,
de su penosa agonía
en los postrimeros vales,
aun le maldice sañudo;
y él, con palabras amantes
asi esclama: «Padre mio,
perdonadles!»

Mas el momentáneo asilo
deja Miriam, y sin ayes
ni lágrimas, ni sollozos,
pocos á dolor tan grave;
hácia el lugar del suplicio
vá con planta vacilante,
como el mármol blanca y fria...
—¡Pobre Madre!

Del ara del sacrificio
á pocos pasos distantes,
los furibundos sayones
tigres sedientos de sangre
la vestidura inconsútil
por suerte entre sí reparten.
Y ella contempla el despojo...
—¡Pobre Madre!

Los túrbios ojos desvia
del horror insoportable,
hácia el cielo, y la mirada
del Dios moribundo, cae
desgarrando una por una
sus entrañas maternales.
¡Por fin llegada es la hora!
—¡Pobre Madre!

En los anales del mundo
el hora mas memorable.
Vencida en ella es la muerte,
vencidos los infernales
espíritus, y aun la suma
justicia; aquel satisfice
sumo holocausto, inaudito,
de tal sangre!

En tanto, en medio del dia
sanguinolentos celages,
velan el sol: sobre el mundo
caen las tinieblas palpables:
las aguilas roncós gritos
lanzan de horror en los aires,
y ahullan sobre la tierra
los chacales.

Y del calvario maldito
el lóbrego paisaje,
de negro mármol parece
un catafalco gigante.
Reina el silencio del miedo
en las turbas criminales,
y de horror tiemblan unidos
tierra y mares.

En tanto no olvida el Justo
los que á su amor son leales:
y vuelto á Juan y Maria
con voz de amor inefable:
«Vé en él al hijo que pierdes»
dice á Miriam, y al amante
discipulo: «Mira en ella
á tu Madre!»

Y luego á mirar cumplidos
los proféticos anales
de las Santas Escrituras,
«Sed tengo» exclamó:—en vinagre
bañada una grande esponja,
dieron el crudo brevage
al que es manantial de vida
los infames!

Y gustado ya el veneno,
con amoroso semblante
clamó: «Todo está cumplido!»
Y lanzando un grito grande,
inclinó la sacra frente
y espiró.—Tremulos ayes
pueblan el aire confusos...
—¡Pobre Madre!

LA MUERTE DE JESUS.

¿Y eres tú el que velando
La excelsa magestad en nube ardiente,
Fulminaste en Siná? y el impio bando,
Que eleva contra tí la osada frente,
¿Es el que oyó medroso
De tu rayo el estruendo fragoroso?

Mas ora abandonado
¡Ay! pendes sobre el Gólgota, y al cielo
Alzas gimiendo el rostro lastimado:
Cubre tus bellos ojos mortal velo,
Y su luz estinguida,
En amargo suspiro das la vida.

Asi el amor lo ordena,
Amor, mas poderoso que la muerte:
Por él de la maldad sufre la pena
El Dios de las virtudes; y leon fuerte,
Se ofrece al golpe fiero
Bajo el vellon de cándido cordero.

¡Oh! víctima preciosa,
Ante siglos de siglos degollada!
Aun no ahuyentó la noche pavorosa
Por vez primera el alba nacarada,
Y hostia del amor tierno
Moriste en los decretos del Eterno.

¡Ay! ¡quién podrá mirarte,
O paz, ó gloria del culpado mundo!
¿Qué pecho empedernido no se parte
Al golpe acerbo del dolor profundo,
Viendo que en la delicia
Del gran Jehová descarga su justicia?

¿Quién abrió los raudales
De esas sangrientas llagas, amor mio?
¿Quién cubrió tus megillas celestiales
De horror y palidez? ¿cuál brazo impio
A tu frente divina
Cinó corona de punzante espina?

Cesad, cesad, crueles:
Al santo perdonad, muera el malvado:
Si sois de un justo Dios ministros fieles,
Caiga la dura pena en el culpado:
Si la impiedad os guía
Y en la sangre os cebais, verted la mia.

Mas ¡ay! que eres tú solo
La víctima de paz, que el hombre espera.
Si del Oriente al escondido polo
Un mar de sangre criminal corriera,
Ante Dios irritado
No expiación, fuera pena del pecado.

Que no, cuando del cielo
Su cólera en diluvios descendia,
Y á la maldad, que dominaba el suelo,
Y á las malvadas gentes envolvía,
De la diestra potente
Depuso Sabaoth su espada ardiente.

Venció la excelsa cumbre
De los montes el agua vengadora:
El sol, amortecida la alba lumbré,
Que el armamento rápido colora,
Por la esfera sombría
Cual pálido cadáver discurría.

Y no el ceño indignado
De su semblante descogió el Eterno.
Mas ya, Dios de venganzas, tu hijo amado
Domador de la muerte y del Averno,
Tu cólera infinita
Extinguir en su sangre solicita.

¿Oyes, oyes cual clama:
Padre de amor, por qué me abandonaste?
Señor, extingue la funesta llama,
Que en tu furor al mundo derramaste:
De la acerba venganza
Que sufre el justo, nazca la esperanza.

¿No veis como se apaga
El rayo entre las manos del Potente?
Ya de la muerte la finiebla vaga
Por el semblante de Jesus doliente:
Y su triste gemido
Oye el Dios de las iras complacido.

Ven, ángel de la muerte:
Esgrime, esgrime la fulminea espada,
Y el último suspiro del Dios fuerte,
Que la humana maldad deja expiada,
Suba al sólio sagrado,
Do vuelva en padre tierno al indignado.

Rasga tu seno, ó tierra:
Rompe, ó templo, tu velo. Moribundo
Yace el Criador; mas la maldad aterra,
Y un grito de furor lanza el profundo:
Muere... gemid, humanos:
Todos en el pusisteis vuestras manos.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DEL DIA DE AYER.

ENTRADAS DE CABOTAGE.

De Catbalonga en Samar, pontón núm. 156 *Jos. fa*, en 40 días de navegación, con 400 picos de abaca, 20 fardos de gulaman, 80 piezas de cueros de carabao y 1 tinaja de manteca; consignado á D. Manuel Tuason, su patron D. Cenicio Latorre.

De Ilocos Sur, panco núm. 296 *Esperanza*, en 9 días de navegación, con 1,000 canaves de arroz, 2 tinajas de manteca, 8 canaves de malatquit y 22 cerdos; consignado á D. Francisco de P. Cambrano, su patron Silvino Guichon.

De Pangasinan, pontón núm. 84 *Pilar*, en 4 días de navegación, con 900 canaves de arroz y 250 pilones de azúcar; consignado al patron Antonio de Quintos.

De Vigan, panco núm. 366 *Rosario*, en 6 días de navegación, con 1,100 canaves de arroz, 15 id. de sal y 20 cerdos; consignado á D. José Lorenzo Negro, su patron Vicente Ablo.

De Banton, panquillo núm. 102 *San Nicolás de Tolentino*, en 6 días de navegación, con 18 picos de abaca, 10 id. de ubi, 5 id. de camote, 56 pastas de breca, 2 cerdos y 3,000 cocos; consignado al patron Fulgencio Tabayos.

De Pangasinan, panco núm. 412 *Ntra. Sra. de la Merced*, en 4 días de navegación, con 719 canaves de arroz, 191 pilones de azúcar y 200 cocos; consignado á Ariston Gil, quien viene de patron.

De id., pontón núm. 146, en 4 días de navegación, con 1,044 canaves de arroz, 3 fardos de seco dalag, 3 piezas de cueros de carabao y 5 cerdos; consignado al patron Arcadio Ladran.

De id., id. núm. 81 *San Joaquín*, en 4 días de navegación, con 500 canaves de arroz y 700 pilones de azúcar; consignado á D. Severo Tuason, su patron Jacinto Limigsi.

De Santa Cruz en Zambales, panco núm. 277 *Estrella Matutina*, en 4 días de navegación, con 8 h rnas de carbon; consignado al patron Rufino Fernandez.

De Pangasinan, pontón núm. 90 *San Vicente*, en 3 días de navegación, con 1,130 pilones de azúcar, 133 picos de sibucan, 600 cocos, 128 canaves de arroz y 5 cerdos; consignado al patron Marcelino Sison.

De id., id. núm. 36 *San Miguel*, en 3 días de navegación, con 800 cajones vacíos y 875 pilones de azúcar; consignado á D. Manuel Tuason, su patron José Quintos.

De id., id. núm. 204 *Petrona*, en 4 días de navegación, con 176 canaves de arroz, 1,036 pilones de azúcar y 11 piezas de cueros de carabao; consignado á D. Severo Tuason, su patron Juan Dison.

De id., id. núm. 180 *San José*, en 5 días de navegación, con 1,000 canaves de arroz, 200 cocos y 9 piezas de cueros de carabao; consignado al patron Melchor Soriano.

De Pangasinan, panco núm. 55, en 11 días de navegación, con 530 canaves de arroz, 30 id. de malatquit, 160 de cueros de carabao y 6 cerdos; consignado al patron Mariano Luciano.

De Bolinao, goleta núm. 195 *Santiago Menor*, en 9 días de navegación, con 1,100 picos de sibucan, 30 canaves de arroz, 30 id. de sigay, 2 fardos de tapa, 4 piezas de cueros, 30 cerdos y 4 tinajas de gaogao; consignado al patron Julian Caampuet.

De Calatagan, lorchá núm. 6 *Santo Domingo*, en 2 días de navegación, con 19 talacasanes de leña, 27,000 rajás de id. y 20 trocillos de banaba; consignado á los Sres. Rojas é hijos, su patron Vicente Gomez.

de Zamboanga con escala en Iloilo, bergantín-goleta núm. 101 *San Antonio*, en 30 días de navegación, desde el primer punto, con efectos de su procedencia; consignado á D. Manuel Callejas, su patron Raymundo Francisco.

De Ilocos Sur, panco núm. 415 *Loor del mar*, en 11 días de navegación, con 4,000 baratejas, 100 cestos de panocha, 200 id. de camote, 100 picos de echollas, 200 canaves de arroz, 100 picos de sibucan y 80 cerdos; consignado á D. Eduardo Ransurreccion, su patron Vicente Quimbiong.

De Banton, panquillo *Santa Clara*, en 8 días de navegación, con 150 trocillos de narra, 650 tablas quizame, 360 pastas de breca, 1,500 cocos y 20 cerdos; consignado al patron Juan Fabiala.

SALIDAS DE CABOTAGE.

Para Cagayan, goleta núm. 62 *Isabel II*.
Para Pangasinan, pontón núm. 43 *Ntra. Sra. del Rosario (a) Lauro*.

VIGIA DE MANILA.

DIA 31 DE MARZO DE 1858.

Al amanecer la atmosfera calmosa viento N. flojo y mar llana, en la exploracion el bergantín español *Salve* surio en la barra dió vela para su destino. Dos bergantines-goletas de provincias entrantes nombrados *Santo Domingo* de Calatagan y *Paduano* de Zamboanga, se hallan próximos á fondear en la misma.

A las ocho y media, el Corregidor viento E. flojo y mar llana. Una fragata á 20 millas Oeste.

A las doce la atmosfera despejada viento E. fresquito y mar llana.

A las cinco id. id. id.

MATADERO DE DULUMBAYAN.

DIA 31 DE MARZO DE 1858.

Reses vacunas.	(Machos 19)	21
	(Hembras 2)	
	Puercos 18	18
	Lechones 1	

MATADERO DE ARROCEROS.

Puercos	2
-------------------	---

Total de cabezas. 41

AVISOS.

ADMINISTRACION GENERAL DE CORREOS DE FILIPINAS.

La fragata inglesa Pride of the Ocean saldrá con destino á Londres el sábado 3 del entrante mes, segun aviso recibido de la Capitanía del puerto. Manila 31 de Marzo de 1858.—Antonio G. y Lopez.

Para Emuy, saldrá á la mayor brevedad la barca española STA. LUCIA, despachada por Tomás Balbás y Castro.

Para Liverpool con escala en el Cabo de Buena Esperanza si se reune carga, la fragata inglesa PALATINE, la despachan Smith, Bell & Co.

La goleta S. Vicente (a) El Sobrino, saldrá para Pitogo la provincia de Tayabas dentro de breves días, admite carga y pasajeros, despachado por José M. Baza.

Para Ilocos Sur en Vigan, saldrá la goleta STA. ROSA, en toda esta semana; recibe fleta y pasajeros, la despacha Juan Reyes.

El bergantin S. Benito, saldrá para el puerto de Tabaco en Albay el día 3 del entrante; admite carga á fleta y pasajeros, despachado por Saturnino Lázaro.

Para Albay, saldrá en toda la semana entrante el bergantin-goleta STA. ANA (a) BRILLANTE; admite carga y pasajeros, lo despacha su patron á bordo Silvestre Tejada.

Confiteria, reposteria y pasteleria Gaditana.

Para el jueves Santo se abre dicho establecimiento el que ofrece al respetable público un gran surtido de dulces á estilo de España hecho por españoles, á 4 rs libra con todo el esmero y aseo que requiere. Además se hace toda clase de platos empuestos, ramilletes, jelinata etc. á precios equitativos avisando con anticipación. También se hacen pasteles, rellenos, masas de ojaldra, pavos rellenos, jamones etc.—En la calle de S. Jacinto antigua casa de Silvi.

Al público.

En la fábrica de jabones y velas de cera, establecida en la Escolta, junto al puente de Sta. Cruz, queda abierto desde hoy un almacén de vinos, aguardientes, licores, acharas, latas, lacumbres y comestibles de Europa de todas clases y de la mejor calidad recibidos de 1.ª mano ó por remesa directa de Europa.

El dueño de este establecimiento se encargará de preparar en un corto plazo las paquotillas de los artículos que se le pidan para las provincias con buenos embases y á los precios corrientes del mercado. Segun la importancia ó valor de los pedidos no tendrá inconveniente en admitir pagares de firmas conocidas á los plazos de 2, 4 y 6 meses. Todos los encargos y pedidos que se hagan tanto para las provincias como para el consumo en esta Capital serán servidos con exactitud y buena fé.

Escolta 25 Marzo 1858.—D. Giménez.

El dueño de la fonda francesa

avisa al público que se comprometa á hacer toda clase de comidas de encargo. Para las comidas que pasen de 30 personas, es menester avisar con dos dias de anticipacion y para particulares con un dia. El pago será en moneda que no esija cambio. NOTA: Se admiten abonos para mesa redonda en la fonda, de almuerzo y comida, por 25 ps plata al mes pago anticipado. Calle de la Barraca núm. 4.

Se fleta para la provincia de Mindoro un buque de regular cavida. Dará razon en la calle de S. Jacinto núm. 8 el que suscribe. José M. Baza.

El almacén del Ancla de la calle de S. Jacinto, se ha trasladado á la Escolta esquina á dicha calle de S. Jacinto y ofrece á sus favorecedores un gran surtido de vinos y comestibles de Europa á precios muy arreglados; tambien ha recibido una partida de papas de China las que se venderán muy baratas.

RETRATOS.

Calle de Joló, en la casa mas acá del cuartel de la Seguridad Pública. RETRATOS FOTOGRAFICOS por todos los procedimientos mas en voga; sobre placa metálica (Daguerrreotyp) papel, cristal etc. Las personas que desean retratarse podrán enterarse de las horas y precios en dicha casa.

El dia 27 del presente entre diez y once de la noche, se perdió una perrita blanca faldera, pequeña y fina, en el embarcadero de S. Gabriel; se suplica á quien se la haya encontrado se sirva entregarla en la fonda francesa, donde se le gratificará ó dará las gracias.

De la casa núm. 29 de la calle Real de Manila, se ha fugado en la tarde del 28 del actual un muchacho llamado Marcelino Capistrano, de 12 á 14 años de edad y natural del pueblo de Lilio en la provincia de la Laguna, llevando algunas alhajas; la persona á quien se presente á servir ó sepa su paradero, se servirá enviarlo ó avisar al amo de dicha casa, en donde se le dará una gratificacion ó las gracias.

Se suplica á la persona que haya encontrado una perra galga, que su pelo es mitad blanco y mitad negro, y que atiende por el nombre de galguita, que se perdió hace cuatro dias en el pueblo de S. Antonio, se sirva presentarla en la fonda de S. Fernando y se le gratificará bien ó se le darán las gracias.

Se suplica á la persona que haya encontrado un tomo en cuarto mayor, recién encuadernado á la holandesa, de la obra titulada: MARAVILLAS DEL SIGLO fmo cuarto, que se perdió el día 24 del presente, á las cuatro de la tarde, desde la calle de Palacio á la fonda de S. Fernando, se sirva presentarlo en dicha fonda, y se le gratificará bien ó se le darán las gracias.

Relojeria inglesa.

D. José S. Lattay, Cronometrista y Relojero de Londres, tiene el honor de ofrecer sus servicios á los que gusten ocuparle en todo lo que pertenece á su profesion, advirtiendo que sus precios son muy módicos y que garantiza las obras que haga por el término de un año. Calle de S. Vicente, casa grande cerca de la calle Nueva.

ALQUILERES.

Aviso interesante. Las posesiones sitas en el Murrallon de la propiedad del que suscribe, habitadas por D. Antonio Catalan y D. Agustín Payna y por doña Dorothea Ramirez viuda de Ruiz con mas las demas posesiones de esta propiedad, se sub-arriendan por un tanto alzado pagable por mes y en plata, para su ajuste se entenderá con Tomás B. y Castro.

En la calle de S. Jacinto casa del Mariscal de Caballería, se alquila un entresuelo y parte de las habitaciones altas.

En la plazuela de Sta. Cruz,

casá que hace esquina á la calle de Duumbayan, hay una habitacion desocupada propia para un pupilo el que podrá ajustarse con comida ó sin ella. En la misma hay de venta una magnífica mesa de villar de pizarra y bandjas de goma elástica.

En la calle de Cabildo número 43, se alquilan una sala y un entresuelo con bastante equidad: en la misma darán razon.

COMPRAS Y VENTAS.

En esta imprenta se venden las obras siguientes de la Biblioteca Católica del periódico La Regeneración.

- San Luis de Gonzaga. En un volúmen.
Atos y criados.
Dignidad de los pobres.
¿Porqué soy Católico?
Diferencia que existe entre los convertidos.
La confesion como institucion civilizadora.
Alerta españoles. En un volúmen.
Esposicion abreviada sobre las pruebas.
El triunfo de la confesion.
Conversion de una familia protestante.
Sacramento del matrimonio.
La España ante la asamblea constituyente.
El Gobierno español en sus relaciones con la Sta. Sede. En un volúmen.
Historia de Martín Lutero.
Segunda Base

LIBROS.

Se venden en esta Imprenta:
Diccionario estadístico geográfico de España por Madoz 16 tomos semi-folio 34 ps.; Las Glorias Nacionales 6 tomos 4.º mayor láminas finas 30 ps.; Semana Santa en latin para eclesiásticos, 1 tomo 8.º pasta negra y relieve 5 ps.; Devocionarios y Semana Santa en castellano á 12 rs. y 5 ps.; Brevarios romano última edicion con aumento del rezó de los nuevos santos, 4 tomos pasta con relieve y broches 16 ps.; Misales id. id. 1 tomo folio 16 ps.; Coleccion de causas célebres 21 tomos 4.º id. 40 ps.; Historia natural por Buffon en 13 tomos semi-folio con láminas 30 ps.; Diccionario latino español de Martínez Lopez 1 tomo folio 6 ps.; Valbuena id 1 tomo 4.º 5 ps.; Lárraga por Claret 1 tomo id. 3 ps.; Sermonarios de Cuaresma y Psalérgicos etc. etc.

BOTICA DE D. JACOBO ZOBEL. Manila.

PILDORAS SALUTIFERAS DEL DOCTOR FRANK. (GRANOS DE SALUD.)

Este purgante benéfico no tiene ningun mal gusto con tal que se tomen las pildoras juntas ó separadas, con las primeras cucharadas de sopa al tiempo de comer ó cenar, ó se envuelvan en un poco de pan, arroz, fideos, semola, ó bien se tomen con una cucharada de agua ó de caldo, lo que es mejor aun. La dosis es de ocho ó mas segun la edad y el temperamento. Cuatro solo bastan para los niños de menos de cinco años, se come como de ordinario, y al dia siguiente por la mañana se verifican las deposiciones biliosas y humorales. El uso de estas pildoras en cortas dosis, es muy saludable, principalmente siempre que hay obstrucciones en los intestinos, ó cuando, se adolece de obstrucciones.

Este remedio excelente no exige que se observe dieta, ni se toma tisana, y se conserva sin alterarse ni perder ninguna de sus virtudes, conviene no obstante tomar algunas tazas de té en la noche del dia en que se han tom. Tomando en lavativas cuarenta ó cincuenta pildoras disueltas en agua caliente producen un efecto maravilloso en las enfermedades agudas y crónicas. Administradas de este modo á los niños, les restan las tómbres escarlatas. La dosis ha de ser proporcionada á su edad. Pueden tambien tomarse dichas pildoras en la primera cucharada del café, del chocolate, de la leche, ó bien antes de comer ó de cenar. Una infusion de té, en la cual se haya mezclado un poco de corteza de limon, es en la mañana una bebida tan saludable como apropiada al intento. Treinta pildoras disueltas en vino caliente que se estienda despues sobre una compresa de algodón, aplicado al estómago, ha producido los mas felices resultados.

Por mayor y menor se vende cal de piedra á precios equitativos; los que deseen comprarla pueden verse con D. Mariano Flerti que vive en la calzada de S. Sebastian ó con el que suscribe calle de Palacio núm. 9. Rafael Granda.

En el pueblo de Navotas, se vende un casco sin haberse estrenado, de cabida de setecientos cavanos sobre poco mas ó menos; para su ajuste podrán entenderse con D. Mariano Flerti que vive en la calzada de S. Sebastian.

En la calle de la Victoria número 17, se vende un rifle de nueva invencion con todos sus adherentes.

Se vende un carruaje bueno de pescante en precio módico, y tres caballos diestros al pescante; en la calzada de S. Sebastian dará razon D. Mariano Zaragoza.

Fábrica de carruages.

Tiene de venta este establecimiento carruages de sipan muy elegantes de última moda y mas baratos que en ningun establecimiento de esta Capital, un carruaje berlina de cuatro asientos y varios en buen estado de uso en comision — calle de Palacio núm. 13.

Aproposito para las fiestas Reales.

Tengo un gran surtido de productos químicos para hacer fuegos artificiales de colores, y vendo las composiciones preparadas de cuantos colores puede desearse.—Calle de Palacio núm. 18. Herrero.

En la calle de S. Juan de Letran número 3, se vende aceite de la Laguna de superior calidad.

En el almacén de muebles de la calle de la Solana número 3, frente á Sto. Domingo, hay un juego de muebles de Europa, propios para el gabinete de un soltero, que se darán en un módico precio. Tambien se encuentran en el mismo toda clase de muebles trabajados en el país de diversas maderas.

Casa de Guittet, Escolta.

Recibido por la Angélica 100 cajas de coñac viejo á \$ 8 la caja y un surtido de latas de la mejor conservado que ha llezado á Manila y á precios sumamente módicos; hay tambien frascos de anchoas á 4 rs. uno.

Se vende en la casa número 19 de la calle Real un cuadro de la Purísima Concepcion, de dimensiones de tres varas seis pulgadas de alto, por dos y tercia varas de ancho con marco amarillo.

El que suscribe vende 9 billetes de una rifa anunciada para la loteria de Enero en 900 \$.

En la tienda del Madrileño, se ha recibido una partida de sombreros de paja calada preciosamente adornados para niñas y niños, gorras de paja para niños, agujeadores con ballena para señoras, coral abrigantado, sayas ligrave con seda, charolés y elásticos para botas y zapatos, muñecas preciosamente vestidas y desnudas de varios tamaños, devocionarios con carpetas de terciopelo y con cantoneras y broches de plata dorada para señoras.

PUESTO PUBLICO DE CAMBIO DE MONEDAS.

Situado en la Escolta, Fábrica de Jabones. Hoy se compran onzas á 14 ps. Se venden á 14 3 rs. Plata en cualquier cantidad se compra á 42 pès.

CAMBIO DE MONEDAS. Calle de Anloague núm. 5.

ONZAS, se compran á \$ 14. Se venden á \$ 14 3 rs. Plata en cualquier cantidad se compra á 42 pès. Los que suscriben compran plata al 42 1/2 pès por mayor.

Fábrica de velas de cera. Situada en la Escolta fábrica de Jabones.

Dispacho de velas de todas clases y especialmente para el Culto Divino. Hay cirios de todos tamaños y se pueden hacer por encargo desde una arroba hasta 12.

Almacén del Lucero.

Aguardiente de 37 grados, de 28 y 20, anisado corriente, moscatel, jerez superior amontillado y tinto por pipas, barriles y botellas; anisado de Mallorca, Málaga y Manzana por arrobas, cajas y botellas, pajareta licoras de distintas clases, marrasquino, ginebra, coñac, S. Julian, champagne y cherrichordal por cajas y botellas; cerveza por barriles y botellas, frutas españolas y aguardiente y encurtidos por cajas y frascos; pimenton por arrobas y libras, rica mantequilla de Flandes por barriles de una arroba, de 13 1/4 libras y por libras fideos, bacalao garbanzos, lentejas, salsichichon, latas alimenticias de distintas clases, chorizos muy frescos, papas de China, jamones salados, aceite español, salmon en salmuera y en barriles de mas de una arroba, sardinas por cajas y latas sueltas, alhucema, orégano un mortero de mármol y apropiado para botica y otros efectos, todos de Europa, se despachan en el espresado establecimiento, calle Real de Manila.

En la calle de Salamanca, frente á la del Soldado en el pueblo de Malate, se vende una casa de caña, nipa y madera, en un precio arreglado; en dicha casa darán razon de su precio.

En el establecimiento de carruages de alquiler del que suscribe, situado en la Isla del Romero calle Real de Crespo, participo al público que tengo en comision encargo de vender algunos carruages y caballos, dichos carruages son de la fábrica americana del Sr. Caris, tambien tengo de venta recién llegados de Paris de la última moda, Poleras ó Ahuecadores para señoras y mestizas, papel superior para forrar iglesias, salones y habitaciones: todos estos artículos son de un esmerado gusto y de precios equitativos. José M Corro.

Se venden dos pianos verticales de muy buenas voces, llegados por la Serafina, por Findlay, Richardson y C.ª

Se vende una partida de 50 cajas de á una docena de botellas de champagne muy buena, por Findlay, Richardson y C.ª

En la calle de Anda número 21, se vende un carruaje de la fábrica de Caris.

En el antiguo almacén del Sol, á la entrada de la calle de Joló en Binondo, se expenden los efectos siguientes:

NOTABLES POR SU BONDAD. Mantequilla en frascos de mas de dos y de una libra, salsa francesa preparada de mostaza aromática, mel, colóns, albaricoques y cerizas en su jugo en frascos y medios frascos perfectamente cerrados, champaña de buena, mejor y superior calidad en botellas y medias botellas, legitimo jerez seco superior y amontillado, vino de Tenerife, Burdeos, Pauillac, St. Estephe, St. Julien, Leville, Larose y blanco Sauterne, coñac añejo francés legitimo de tres calidades, anisado superior de Mallorca, aguardiente de 36 grados, ginebra holandesa legitima, marrasquino, anisado y otros licores franceses superiores, latas de pescado de varias clases, de espárragos, chicharos, hongos y abichuelos verdes de pavo, liebre, codornices, torcidos, perdices, salsichichon, pastel de ganso, etc. etc.

ADVERTENCIA.—Las bebidas que se despachan por arrobas se entienden sin casco y la arroba de que se hace uso mide 22 botellas; esto es, que mide mas que el contenido en las damajuanas que vienen de España con anisado que pasa por una arroba.

En la sastreria de Justo Reyes calle Real de Manila número 17, se encuentran ropas hechas.

En el callejon de Astraudi, en Joló, penúltima casa de la derecha, se vende un carruaje y caballos juntos ó por separado, á pagar al contado ó en dos plazos, garantido competentemente.

Sal de España, se despacha á bordo de la fragata Albion fondeada frente á S. Fernando. Tambien se quita el todo ó parte de dicho buque para depositar cualquier clase de efectos—darán razon en el almacén de Efectos Navales de San Fernando.

Materiales españoles para bordar, de venta en la calle de Anloague, almacén del que suscribe.

- Canutillo de oro fino, mosquitero, escarchado y brillante; onza. 8 \$
Hilo de id., al pasado, fino y rizado. id. 3 \$
Lentejuelas de id. id. 3 \$
Platilla de id. fina, rizada y cubierta. id. 5 \$
Cortaduras de id. id. 7 \$
Piedras. gruesa. 4 \$
Canutillo de plata fino, mosquitero, escarchado y brillante; onza. 3 \$
Hilo de id. al pasado fino y rizado. id. 2 \$
Lentejuelas de id. id. 3 \$
Platilla de id. fina, rizada y cubierta. id. 2 \$
Manuel Perez.

Guias para el presente año.

En la imprenta de los Amigos del Pais, calle de Palacio número 8, se venden á los precios siguientes:

- En tafite. 2 »
En holandesa gofré. 1 75
En rústica. 1 »

En la calle Nueva, al lado del Tribunal de chinos, se vende un carruaje nuevo recién salido de la fábrica.

En la tienda de Vicente Taychuan, en la Escolta, se hallan de venta lo siguiente: Pedestales de loza de China para macetas, chá verde superior, salmon en latas, sardinas, aceite de olivo, encurtidos, mostaza preparada, vinagro de yema, paño azul superior, id. negro, y casimir negro, id. de colores de cuadrillos.

MANILA: Imprenta de Ramirez y Giraudier, Editores responsables.